

## **Editorial**

**Khaled HABCHI**

Directeur de l'Institut Supérieur de Documentation

Atteignant sa trente-troisième année, avec la parution de ce nouveau numéro, *La revue maghrébine de documentation et d'information* se révèle regorgeant d'études de mérite qui viennent étayer les recherches spécialisées en sciences de l'information et domaines connexes.

En effet, aspirant toujours à être un espace scientifique de prédilection, notre revue veille à accueillir des chercheurs orientaux et maghrébins tout en s'ouvrant à son environnement méditerranéen et ses partenaires européens et nord-américains, grâce auxquels, d'ailleurs, elle continue d'exister depuis près d'un tiers de siècle.

Or cheminer, durant cette période considérable, avec la même fréquence de parution et la même consistance et animée par le même souci de sélection d'un contenu scientifique de qualité, ne peut que consolider l'enracinement des traditions de recherche ayant distingué, à l'Institut Supérieur de Documentation, au fil des générations, nos enseignants, chercheurs et étudiants.

Aussi, au cours des trente dernières années, notre institution a connu des progrès notables tant au niveau des programmes d'enseignement qu'à travers les activités de recherche scientifique, entre autres, au sein de l'unité de recherche « Bibliothèque Numérique et Patrimoine ». Depuis sa création, cette dernière s'active à l'organisation de manifestations scientifiques et à la réalisation de divers programmes de recherche sur le plan national, continental et international, s'affirmant donc en tant que véritable pôle académique d'excellence.

C'est ainsi que notre revue reflète la cadence évolutive, au fil des années, des recherches et études menées. Recherches aux fruits desquels des numéros spéciaux de notre revue ont parfois été consacrés.

Ceci étant, dans ses publications, notre revue veille à suivre de près à la fois le rythme accéléré des sciences de l'information avec leurs

diverses bifurcations et le progrès considérable des technologies de l'information et de la communication. Elle est, de ce fait, une source intarissable de fond de recherche innovant et répondant aux conditions de pertinence et de rigueur scientifiques nécessaires.

Ayant par ailleurs une portée internationale, outre les recherches en langue arabe, notre revue est publiée en langues française et anglaise, et ce, pour lui garantir une meilleure visibilité à l'échelle maghrébine, arabe, voire même internationale.

Il est de même à souligner que le comité de rédaction travaille à ce que la revue réponde davantage aux normes internationales en matière de publications scientifiques et académiques. C'est pourquoi une sélection thématique, consacrée à des domaines d'études spécifiques, caractérise désormais les numéros de la revue. Dans la même perspective, pour mieux correspondre aux procédés de publications scientifiques modernes et voulant se distinguer par plus de rigueur et de dynamisme, le comité de rédaction va s'élargir et accueillir de nouveaux membres et en faisant appel à un nombre de chercheurs de renom sur le plan arabe et international.

Précisant enfin que la publication de ce numéro n'aurait pas pu se faire sans l'apport actif du comité scientifique et du comité de rédaction qui se sont chargés de rassembler, évaluer et adapter le contenu scientifique à la publication, à l'instar de nos deux chers collègues El Khansa Mkada Zghidi et Wahid Gdoura auxquels nous tenons à exprimer notre reconnaissance et nos remerciements.